

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.456

Palma de Mallorca.—Sábado 7 de Enero de 1939 3.º T.

Precio: 15 céntimos

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Ayer fué uno de los días más gloriosos para las tropas que operan en Cataluña

Continuó brillantemente nuestro ejército su ininterrumpida serie de victorias, habiéndose ocupado ayer los pueblos de Vinaixa, Vilosell y Pobla de Ciércoles y numerosas posiciones; cogiéndose centenares de cadáveres, más de 1.400 prisioneros y elevadísima cantidad de armamento

En el sector de la Granjuela fueron rechazados los ataques enemigos, habiendo sido reconquistado por nuestras tropas el Collado del Contrabandista

LA AVIACION NACIONAL, ADEMAS DE COOPERAR ALAS OPERACIONES TERRESTRES, BOMBARDEO LOS PUERTOS DE CARTAGENA Y GANDIA

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 6

En Cataluña han seguido nuestras brillantes tropas su serie ininterrumpida de victorias, habiéndose causado al enemigo enorme quebranto por ser elevadísimo el número de bajas que también hoy ha sufrido sin lograr detener nuestro impetuoso avance que cada día profundiza más en la zona catalana que aún conservan los rojos en su poder y que van perdiendo en constantes retiradas ante el empuje de nuestros soldados.

Han sido ocupados los pueblos de Vinaixa, Vilosell y Pobla de Ciércoles y posiciones importantes entre las que se cuentan el vértice Briau con todo el macizo del mismo nombre, el Espolón del camino Guixona, la totalidad de la Sierra del Señor, una serie de alturas al Sur de Montclá y de Torre de Lluvia y línea del ferrocarril de Borjas Blancas a Vinaixa, El Vértice Hospital importantes vías de comunicación y algunas cumbres de la Sierra de Montsant, y las alturas que dejan completamente en nuestro poder la pista de Torre del Español a Cabacéza.

Han seguido cogiéndose a centenares los cadáveres de los rojos, se han hecho más de 1.400 prisioneros habiéndose cogido una compañía completa de fusiles y una sección de ametralladoras con ocho máquinas.

También se ha cogido elevadísima cantidad de armamento y material siendo muy grande el número de armas automáticas y de fusiles.

Puede afirmarse que el día de hoy ha sido uno de los más gloriosos para las tropas que toman parte en esta batalla.

Ha continuado la presión enemiga en el sector de la Granjuela (Peñaroya) rechazándose fuertes ataques a nuestras posiciones de Sierra Trapera y Meseguera.

El Collado del Contrabandista, donde el enemigo logró poner pie fué rápida y brillantemente reconquistado por nuestras tropas. El número de bajas causadas al enemigo es grandísimo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados el puerto de Cartagena y dos veces los objetivos militares del de Gandia.

Hoy ha continuado la cooperación de nuestras fuerzas aéreas en las operaciones de las terrestres.

Salamanca, 6 de Enero de 1939.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Consejo de Ministros

Nombramiento de Gobernadores.—Don Miguel Fons Delegado de Hacienda y don Fernando Vazquez Ramos, Gobernador de Baleares

Burgos.—Ayer se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado. A la salida del Ministro, de la Gobernación dió a los periodistas la siguiente referencia verbal de lo tratado en la reunión:

S. E. el Generalísimo ha informado al Consejo de Ministros de la brillante marcha de las operaciones militares de Cataluña a consecuencia de las cuales el número de prisioneros hechos supera al total efectivo de tres divisiones rojas.

Se han aprobado las siguientes leyes: Ley creando el gravamen sobre el beneficio extraordinario obtenido durante la guerra.

Se han aprobado los siguientes decretos del Ministerio de la Gobernación: Reorganizando los servicios de orden público según las leyes de 29 de diciembre de 1938.

Nombrando Subsecretario de Orden Público al general de brigada don Eliseo Alvarez Aranz, nombrando Jefe del Servicio Nacional de Seguridad a don José Antonio Gimenez; nombrando jefe de servicios especiales del Ministerio de la Gobernación en materia de orden público a don Giner de La Cueva Fernandez.

Se hicieron también los siguientes nombramientos:

De Gobernador civil de Baleares a don Fernando Vazquez Ramos, de Cáceres a don Luciano Lopez Hidalgo, de Huesca a don Antonio Mola, de Lérida a don Juan Antonio Cremades, de Orense a don Enrique Rodríguez Lafuente, de Segovia a don José Malcampo Fernandez de Villavicedo, de Tarragona a don An-

tonio Turmendi, de Teruel a don Antonio Reparaz.

También fueron aprobados los siguientes decretos de Hacienda:

Nombrando Delegado de Hacienda de Baleares a don Miguel Fons.

De Agricultura: Fijando el precio del algodón y estableciendo nuevas medidas para la intensificación de su cultivo en la próxima campaña.

De Educación Nacional: creando el Servicio de Lecturas para el Marino.

De Organización y Acción Sindical: determinando las responsabilidades exigibles a los trabajadores por faltas cometidas en el trabajo y especialmente por las voluntarias en el rendimiento del mismo.

El Consejo de Ministros resolvió en sentido favorable las consultas elevadas sobre concesión de las gratificaciones extraordinarias a los funcionarios del Estado retirados que prestan servicios en activo.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Tógores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Pleras Castell, Taquígrafo

El regalo de los Reyes Magos

(Cuento)

En la sala, débilmente iluminada por el mortecino rescoldo de la chimenea, brillaban reflejando apenas la luz opaca del hogar, los adornos de vidrio, papel de estaño y purpurina del árbol de Noé. De sus ramas pendían derretidas, cual estalacitas de cera petrificada, las velas multicolores que horas antes dieran vida al árbol legendario. Callaban entristecidas las campanillas de plata, ahogando sus armonías en la melancólica penumbra, y la estancia toda aparecía cubierta por velos de tristeza. Incluso desde las tinieblas del techo una lámpara de araña, apagadas sus luces vestía en el vacío infinitas lágrimas de cristal que el pálido resplandor del fuego teñía de rojo.

Hacia unos momentos que en el reloj de una torre vecina sonaron doce campanadas marcando la media noche. El viento soplaba con fuerza, tronchando las ramas de los árboles y arremolinando los copos de nieve junto a las aceras de las calles. Sin embargo, un oído despierto hubiera podido percibir, a través del fragor del vendaval, el paso, junto a la ventana, de la cabalgata de los Reyes Magos. Avanzaban los camellos cargados, hundiendo blandamente sus patas en la nieve y azuzados en voz que da por los lacayos que, formando legión, acompañan todos a Sus Majestades en su tradición viaje alrededor del mundo.

La expedición se detuvo frente a los entornados póstigos de la salita. Era evidente que los Magos tenían intención de entrar en ella para depositar sus acostumbrados regalos junto a los zapatos, colocados en hilera ante la encendida chimenea, al pie del árbol de Navidad. Gozóse, preparábase ya la estancia para recibir con todos los honores a tan augustas visitas: Anímose el fuego de la chimenea, iluminándolo todo con un vivo resplandor que, a su vez, caldeó el ambiente, haciéndolo más agradable; el árbol sacudió sus engalanadas ramas, tintineando alegremente las campanillas de plata; y, boquiabiertos, en fila sobre la alfombra, admiraron los zapatos los reflejos diamantinos que adquirían las cuentas de cristal de Venecia de la lámpara del techo.

De pronto, abrióse la ventana y los tres Reyes Magos, asomando sus cabezas venerables sobre el alfeizar, miraron al interior. A la luz de la llama del hogar resplandecieron las piedras preciosas de sus coronas de oro y lucieron magníficas sus vestiduras de púrpura y armiño. Mas, con un gesto de tristeza, habló Melchor señalando al árbol:

—Mejor estaría este pino de Navidad tan bonito, de hallarse colocado junto a un Nacimiento...

—En efecto—advirtió Gaspar—nosotros esperábamos encontrar aquí al Divino Niño para adorarle...

A lo que agregó el Rey Baltasar:

—Pues ya que no se han acordado de El tampoco merecen que nosotros les honremos con nuestra visita.

Así diciendo, se dejaron de allí los Reyes Magos; prosiguió su recta la cabalgata y la nieve que caía copiosa borró al poco rato las huellas de su paso por aquellos lugares.

Todo quedó entristecido en el interior de la pequeña sala. Poco a poco fué amortiguándose el fuego de la chimenea y los reflejos bermezones de su rescoldo dieron relieve a las sombras en que quedarán reunidos los muebles y los objetos.

Pasaron varias horas. Cesó de nevar; el viento había calmado y el alba tendió girones de nacar sobre el horizonte del nuevo día. Un rayo de sol, al bajar aquella madrugada a la tierra, captó a su paso por el cielo la imagen del Niño Dios en el portal de Belén. Cruzó luego el espacio y, filtrándose a través de los cristales de la ventana, vino a depositarla junto a las ramas verdes y engalanadas del árbol de Navidad.

Y, como ellos no quieren que en los hogares de los hombres falte la efigie del Redentor, de modo especial durante estas fiestas, fué aquel, exclusivamente, su regalo de Reyes Magos.

ENRIQUE XAUDARO

EN ZAMORA

El III Congreso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Llegada de Pilar Primo de Rivera.—Acto inaugural del Congreso.—Desfile.—Sesión de la tarde

Zamora.—Día de extraordinaria solemnidad y jornada de brillantez fué la de ayer en Zamora. La ciudad apareció engalanada desde las primeras horas de la mañana. El comercio cerró sus puertas. La sección de Falange Española Tradicionalista masculina y femenina y Flechas se hallaban en correcta formación desde las 9.30 de la mañana en la Plaza Mayor. A las 10 llegó Pilar Primo de Rivera subiendo al Ayuntamiento acompañada por la Secretaría Nacional y las regidoras. En la Sala de actos fué recibida por el alcalde y todos los concejales hallándose presentes todas las autoridades

y señoritas delegadas que han acudido al Congreso. El alcalde expresó a las señoritas, señoras y camaradas de toda España su más cordial bienvenida.

Pilar Primo de Rivera en unas breves palabras agradeció el recibimiento que se le ha tributado. Ante la insistencia de los aplausos del público tuvo que salir al balcón principal del Ayuntamiento, siendo objeto de clamorosas y largas ovaciones por parte del gentío.

A continuación todas las autoridades y delegadas de toda España se trasladaron a la Santa Iglesia Ca-

¡TRABAJADOR!

La Ley del "Subsidio Familiar" te ampara en la protección del Estado.

Te ayuda en el cuidado de tus hijos; te exalta en la estimación de tu trabajo y te da el Pan y la Justicia sobre el hondo sentido de la Patria.

tedral. En el templo catedralicio se dijo una misa rezada.

A las 12 de la mañana se ha celebrado el acto de inauguración del Tercer Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que empezó en el evocador castillo de doña Urruca en cuyo patio central se había levantado una pequeña tribuna para los oradores. En el recinto había numerosas señoritas ataviadas con los trajes típicos de la provincia, dando una nota de gracia y simbolismo. Se hallaban presentes todas las autoridades provinciales. El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento pronuncia unas palabras declarando abierto el Congreso. Inmediatamente la camarada Dora Maqueda, secretaria nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS dió lectura a los nombres de las camaradas caídas, contestando todas las allí congregadas con el reglamentario presente.

A continuación la Secretaria Nacional dió lectura a la Hora de los Caídos de Sánchez Maza y hace el examen de la labor realizada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS durante el tiempo que ha mediado desde el Segundo Congreso Nacional celebrado en Segovia el año pasado.

A continuación hizo uso de la palabra Pilar Primo de Rivera, que dió entre otras cosas: «Este año el Congreso se lo dedicamos a José Antonio, de quien se nos ha dicho no volverá a estar entre nosotros. A él se lo dedicamos con sus mismas palabras: «Que Dios le dé su eterno descanso y a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos sabido tener para España la cosecha que sembró su muerte».

Tiene un recuerdo para los caídos y héroes de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS que se llamaron José Antonio, Onésimo Redondo, Ramirez, etc. para terminar con unas palabras de José Antonio, fundador de Falange. Al final dió un fuerte ¡Arriba España! que fué contestado.

Seguidamente la banda de música interpretó el Oriamendi, el Cara al Sol y el Himno Nacional, que fueron escuchados brazo en alto.

Después se celebró un brillante desfile frente al Ayuntamiento donde la Delegada Nacional y las provinciales fueron obsequiadas con un lunch. Por la tarde en la Diputación la Regidora Central dió una lección sobre la formación de jerarquías y dos lecciones sobre la importancia de la escuela del hogar y escuelas de música, interviniendo varias camaradas que expresaron su opinión respecto de estos problemas.

La guerra española desde el extranjero

Los periódicos ingleses se ocupan de la ofensiva de Cataluña, reconociendo la superioridad nuestra

Londres.—Los periódicos ingleses siguen con gran atención la ofensiva nacional en Cataluña, y publican grandes titulares de la misma. Así el periódico Times publica en primera página y con grandes titulares: «El General Franco se encuentra a 60 millas de Barcelona».

Los periódicos publican artículos en los que consideran como definitiva una batalla que se está librando en Cataluña.

ACOTACIONES

HERMANDAD.—La fraternal obra emprendida por la retaguardia de la España Nacional, para llevar a los combatientes la sensación hogareña de las Navidades, ha alcanzado a todos los que en armas sirven a la Patria.

No es sólo los soldados del frente los que han recibido esta demostración de solidaridad de los españoles que, gracias a los que luchan, gozamos de paz, tranquilidad y abundancia.

La recibieron los heridos de guerra, más merecedores quizás de ello que nadie, y la recibieron también los marinos, que están en perpetua guardia y en perpetuo servicio, y ayer la Delegación de Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. llevó el aguinaldo a los aviadores, de cuya labor, así de vigilancia, como de activa y eficaz defensa, sabemos mucho los mallorquines.

Con ello se demuestra que es un hecho cierto e indubitable, que adquiere carácter básico en la España que saldrá de la guerra, aquella hermandad entre todos los hombres que soñara José Antonio.

Y estos días se ha registrado otro hecho que viene a demostrar de nuevo cuan exacto es que «algo ha cambiado en España», en el sentido de haber desaparecido la insolidaridad que fué, durante años, el común denominador de los españoles, aquella insolidaridad que hacía que unos españoles se sintieran en absoluto desvinculados de los otros.

El hecho es la aplicación en Mallorca de la decisión gubernamental, tomada a propuesta del Caudillo, de devolver todas las prentas empuñadas, por valor no superior a diez pesetas.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad, que tan solícita fué siempre en acudir a enjugar las lágrimas de los humildes, a mitigar las consecuencias de desgracias y catástrofes, a crear instituciones en que hallasen amparo los trabajadores, inició con rapidez la ejecución del acuerdo del Gobierno.

Y completó la iniciativa cordial y fraterna del Consejo de Ministros, con la decisión de satisfacer por sí el importe de los capitales prestados con garantía de las prendas que se devuelven.

De esta manera ni los fondos de que dispone el Generalísimo, ni los de la Suscripción Nacional tendrán merma alguna. Y con ello se demuestra que el sentido de hermandad entre los españoles cala cada día más hondo en los españoles que siguen a Franco.

Si después de la inminente y definitiva victoria no tuviesen los españoles, y tendrán muchas más, otra virtud que ésta de la solidaridad estrecha y generosa, ya sería base y fundamento para edificar sobre ella la futura España.—R.

El vice-cónsul rojo en Argel se suicida por no ser asesinado

Paris.—Juan Tirado, vice-cónsul rojo en Argel y uno de los personajes más destacados de la política roja, se ha suicidado.

La noticia ha causado honda impresión pues, como decimos, en la política roja era un verdadero personaje.

Parece ser que el gobierno rojo al igual que el de la URSS para que sirviera de escarmiento a los demás había acordado deshacerse de Tirado por razón de haber hecho aquél ciertas manifestaciones.

Barcelona y al saberlo él, dió a un compañero suyo: «Si voy a Barcelona es mi muerte».

